



AQUÍ en el CONGRESO
JOSE ANTONIO CHAVEZ

Lista híbrida: 100 por lista y 100 por segundo lugar

El ex presidente nacional del PAN y senador de la República, Marko Cortés, junto con el ex director jurídico y también senador, Raymundo Bolaños presentaron su propuesta de la reforma Electoral paralela a la que la Presidenta Claudia Sheinbaum está por mandar al Congreso de la Unión para su aprobación la próxima semana aunque también corre el riesgo con sus aliados de quebrarse por falta de acuerdos.

Es un contenido que no se ve nada fácil que pueda pasar la aduana de Morena que tiene el mando con su mayoría calificada, sin embargo, los panistas buscan que desde Palacio Nacional y con mayor interés el Partido Verde de Manuel Velazco y el PT de Alberto Anaya puedan darle una leída por la importancia que, sobre todo para los aliados puede representar.

Uno de los puntos es regular la sobrerepresentación que marca una desigualdad en la proporción de los porcentajes y que le dio pauta para tránsitosamente hacerse de una mayoría calificada que no ganaron en las urnas.

Por ejemplo, el partido Morena con Claudia Sheinbaum ganó con sus aliados del Verde y PT, con 35 millones 924 mil votos, aproximadamente, y con un porcentaje de 59.7%, mientras que la oposición PRI, PAN y PRD con Xóchitl Gálvez, alcanzó 16 millones 502 mil aproximados, y un porcentaje de 27.4% y el partido Naranja con Jorge Alvarez Márquez, 6 millones 204 mil votos con porcentaje del 10.3%.

Entonces Morena con Verde y PT alcanzó 59.7% contra el 37.7% de la oposición y el número de legisladores fue del 75%, una cifra fuera de la



legalidad moral. No pueden engañar a los mexicanos que no votaron por ellos que son 65 de 100 millones.

Esa puntuación llevó a Morena alcanzar en la Cámara de Diputados una mayoría calificada desahogada, mientras que en Senado que preside la morenista, Laura Itzel Castillo, llegaron con un faltante de tres senadores.

Ello obligó al entonces coordinador, Adán Augusto, por las buenas o por las malas comprar la conciencia de los dos senadores del PRD, Araceli Saucedo y Sabino Herrera, y otro del PAN, Miguel Ángel Yunes para lograr los 86 votos que necesitaban para esa mayoría calificada.

El otro punto también de importancia extraordinaria para contribuir a la democracia, son las famosas plurinominales, Marko Cortés externó que la iniciativa, que presentaron ayer en el Pleno de la Cámara Alta, lleva un mecanismo que favorece a una reforma Electoral para el país y no para un partido.

Lo que plantearon es una lista híbrida, vaya qué de los 200 diputados plurinominales, 100 sigan con el mismo mecanismo de lista por partido y los otros 100 por primera minoría, es decir para los perdedores como segundos lugares.

“Esto qué va a provocar, que haya mejores candidatos, más competitivos, porque tendrían dos posibilidades de llegar, ganando su distrito o siendo de los mejores perdedores en la contienda electoral”.

Un modelo existente ya en la Cámara de Senadores, ah se juegan por fórmulas de dos senadores por partido, la fórmula ganadora se lleva dos senadores en el estado y la fórmula perdedora se elige al que la encabeza. Con ello quedan tres senadores por cada estado que ofrece, así, la representatividad que se requiere de todos los votantes.

Ese mecanismo puede ser bien visto por el propio partido Verde de Manuel Velasco y el PT de Alberto Anaya. Difícilmente el PRI de Alejandro Moreno “Alito” podrá aceptar una reforma Electoral del Morena porque considera que lleva una dirección de apoderarse de todo. Coincide con ello el propio senador coordinador, de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda.

La tarea del armado de esa reforma Electoral sigue sufriendo modificaciones porque la Presidenta Claudia Sheinbaum no tiene la fuerza



de los votos para imponer la construcción como la quería el fallido funcionario responsable, Pablo Gómez y la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde.

La señora Presidenta tiene muy en claro el voto en contra del senador del Partido Verde, Luis Armando Melgar que si no se alinea Morena en una reforma con las propuestas de ellos, los ecologistas, simplemente no hay votos y obviamente no hay reforma.

No aceptarán el recorte de los dineros y el recorte de las plurinominales. Esa es la preocupación que los tiene atorados.

AUN NO SABEN SI ADELANTARAN REVOCACION DE SHEINBAUM AL 2027

En la Cámara de Diputados que preside la panista, **Kenia López**, el líder de San Lázaro, **Ricardo Monreal** adelantó que no hay indicios, todavía, sobre posible reforma de modificación a la Constitución para adelantar, al 2027, con las elecciones de 17 gubernaturas y la renovación de la Cámara baja, de la revocación de Mandato establecida para el 2028.

Aún no se define si habrá o no cambios, dijo se practica un año después de la elección intermedia, aunque recalcó que es una institución que tiene que practicarse y tiene que mantenerse, vaya que es democracia directa.

La oposición ha reclamado que Morena quiere hacer trampa para llevar en la boleta del 2027 la revocación de la Presidenta Claudia Sheinbaum lo que les daría un ventaja en las votaciones.

Tradicionalmente, las elecciones intermedias de medio sexenio, por su naturaleza de no participar los candidatos Presidenciables, disminuye el interés de los votantes con una participación del 40 45 por ciento por muy alta. La Presidencial alcanza, en algunos casos más del 63 por ciento. Esa es la trampa que han denunciado los opositores para que salgan a votar si ven la fotografía de la señora Presidenta en las boletas del 2027 y obviamente lo hagan por su partido y sus candidatos.

<https://mexicoinforma.mx/lista-hibrida-100-por-lista-y-100-por-segundo-lugar/>